
致辭 

立法會：財經事務及庫務局局長就 

《２０１１年撥款條例草案》修正案總目１４１的致辭全文 

（只有中文） 
 

２０１１年４月１４日（星期四） 

  以下為財經事務及庫務局局長陳家強今日（四月十四日）在立法會會議上就

《２０１１年撥款條例草案》修正案總目１４１勞工及福利局分目０００「運作

開支」的致辭全文： 

 

主席： 

 

  我代表政府當局回應張國柱議員就《２０１１年撥款條例草案》提出的修正

案動議。 

 

  張議員動議將總目１４１削減２８１，６６６元，並在發言時說明目的是削

減相當於勞工及福利局局長一職的一個月薪酬開支。 

 

  我們理解議員對不同政策範疇可能有自己的見解，現時，有不同渠道讓各位

議員反映他們的意見。財政司司長在制訂二○一一至一二年度政府財政預算案

前，亦通過不同渠道廣泛徵詢和聽取議員及社會各界的意見。今年議員就政府的

開支預算共提出了超過３，９００條書面問題，財務委員會亦舉行了一連五天的

特別會議審核有關預算。議員於上星期兩天就《２０１１年撥款條例草案》的二

讀辯論時，亦就不同的政策事宜表達了意見。 

 

  當然財政預算案不可能滿足所有議員提出的每項要求，但預算案已盡量平衡

社會各界不同的訴求。財政司司長已多次重申我們在經常開支方面的增長，特別

是在教育、社會福利和醫療衞生等民生方面的資源投放。但部分議員似乎未能清

楚接收有關信息，仍然批評預算案缺乏長遠承擔，將焦點放在一、兩項較具爭議

性的措施或一些不可能短時間內有共識的長遠政策問題上，完全忽略了財政預算

案的其他措施。我現在再次，再次重申，二○一一至一二年度預算的經常開支達

２，４２１億元，比上年度的修訂預算增加了約１８０億元，即百分之八。相比

二○○七至○八年度則增加超過百分之二十。而教育、社會福利和醫療衞生這三

方面在二○一一至一二年度合共佔政府經常開支百分之五十六點四，比上一年度

的支出增加１００億元，這可說明我們在民生方面的長遠承擔。 

 

 



  議員藉審議《撥款條例草案》提出修正案，意圖削減相關官員的薪酬，既非

適當的途徑，也不是合理的做法。因此，政府當局反對動議。 

 

  基於同樣理由，政府當局亦將反對稍後由梁家傑、張文光及李永達議員動議

的三項性質相同的修正案。 

 

  主席，政府在制訂不同的政策時，都會與立法會、市民及社會各界保持緊密

聯繫。我們希望以諮詢及協商盡量求同存異，令政策出台時能更為完善，以及獲

得市民支持。儘管我們不可能就每項政策和措施都能與每位議員達成共識，但我

們仍然會繼續抱着開放的態度，與各位議員進行坦誠的溝通。 

 

  多謝主席。  

完 


